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   Durante la visita presidencial a Puebla el próximo 5 de Mayo, la violencia será uno de los 
principales temas, aseguró el Gobernador Miguel Barbosa Huerta.
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Por instalación 
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OPERATIVO REGRESO A CLASESOPERATIVO REGRESO A CLASES
    Elementos de vialidad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del municipio de Puebla realizaron ayer el 

operativo regreso a clases en diversos puntos de la ciudad.

OPERATIVO DE LA MARINAOPERATIVO DE LA MARINA

Puebla abrió semana Puebla abrió semana sin sin 
muertosmuertos por Covid;  por Covid; SSA llamóSSA llamó  
a la a la aplicaciónaplicación de  de 4ta dosis4ta dosis
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  El pasado fin  de semana, la Secretaría de Salud El pasado fin  de semana, la Secretaría de Salud 
de registró 20 nuevos infectados de Coronavirus y de registró 20 nuevos infectados de Coronavirus y 
ningún deceso.ningún deceso.
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Atlixco presente en 
el primer Tianguis 
Internacional de 
Pueblos Mágicos

   Se entablaron estrategias para la promoción  Se entablaron estrategias para la promoción 
de Atlixco en sitios turísticos de los estados de de Atlixco en sitios turísticos de los estados de 
Guerrero, Chiapas, Oaxaca y MorelosGuerrero, Chiapas, Oaxaca y Morelos

    Elementos de la Marina realizaron la tarde-noche de ayer un operativo en la Elementos de la Marina realizaron la tarde-noche de ayer un operativo en la 
colonia Villa Encantada. Trascendió que la movilización se debió a la investigación colonia Villa Encantada. Trascendió que la movilización se debió a la investigación 
de un secuestro.de un secuestro.
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ANGELOPOLITANAS

De pisa y corre vendrá el presidente Andrés 
Manuel López Obrador el 5 de Mayo. Tiene 
que salir ese día a Guatemala a las 2 de la 
tarde y quizá sólo esté en la representación 
de la Batalla en la XXV Zona Militar 
En su conferencia mañanera de Palacio de 
Gobierno informó que su visita a Puebla 
será breve, pues ese día inicia su gira por 
Centroamérica
El presidente dijo que intentará estar presente 

en el inicio del desfile y que después se hará una representación 
de la batalla, pues tiene que viajar en avión a las 2 de la tarde. 
Insistió que no es seguro que pueda estar presente en el desfile, 
aunque aseguró que, de ser posible, llegaría desde el inicio.
López Obrador señaló que su gira es para dar comienzo a 
programas para hacerle frente a la migración forzada, por lo 
que también acudirá a El Salvador, Honduras, Belice y Cuba, 
en ese orden. 
El principal invitado al Desfile del 5 de Mayo no vendrá a la 
fiesta. ¡¡¡ Lástima!!!

  Por la campaña “Traidores a la Patria”, los dipu-
tados federales de la alianza Va por México -PAN, 
PRI y PRD- iniciaron ante la Fiscalía General 
de la República una denuncia penal contra 
el presidente López Obrador, el dirigente 
nacional de Morena, Mario Delgado y el 
diputado Ignacio Mier.
“Emprendieron una campaña de odio en contra 

de su integridad y de sus familias. Rechazamos esta incitación 
al odio y condenamos el uso de la violencia y por ello hacemos 
un reconocimiento y nos solidarizamos con nuestros diputados 
que se han mantenido firmes ante las descalificaciones”, expuso 
Augusta Díaz de Rivera, dirigente estatal del PAN.
Su posicionamiento fue respaldado por los dirigentes estatales 
de los partidos Revolucionario Institucional, Néstor Camarillo y 
de la Revolución Democrática, Carlos Martínez Amador, quien 
explicó que esta alianza fue para obligar a Morena a escuchar 
a la oposición pues no podían aprobar una iniciativa que va en 
contra de las energías limpias en México.
El fin de semana, militantes de Morena encabezados por su diri-
gente nacional, realizaron el “Festival por la Soberanía Nacional”, 
en donde presentaron fotografías de los diputados federales 
de PRI, PAN y PRD como “traidores” a la Nación por votar en 
contra de la reforma eléctrica

La subsecretaria de Movilidad municipal, Rubí Vázquez, informó 
que 38 franeleros se les contrató para ser supervisores de los 

parquímetros que se instalarán en el Centro Histórico.
En total fueron alrededor de 90 solicitudes las que 

se recibieron, pero sólo afiliarán a 47 personas. 
Los franeleros seleccionados para ser agentes 
de movilidad ganarán como analistas B, entre 6 
mil a 8 mil pesos mensuales.

Les darán dos semanas de capacitación y en esta que inició 
serán elegidos los faltantes.
Precisó que se tiene contemplado instalar 4 mil 638, pero se 
aumentarán 200 más cuando se extienda el programa a las 
calles 10 y 12 Oriente-Poniente. La licitación de este programa 
está en proceso y el fallo se dará los primeros días de mayo.

En Puebla, ningún caso de violencia contra las 
mujeres queda sin atención e investigación 
por parte del gobierno y la Fiscalía, afirmó 
el gobernador Luis Miguel Barbosa.
Reiteró que su administración, en coordi-
nación con las autoridades ministeriales, 

mantiene activos diversos protocolos para 
proteger a las personas del sexo femenino en 

los 217 municipios.
Agregó que su gobierno no es omiso ante algún hecho que vul-
nere la integridad de las mujeres, por lo que todo es investigado 
para que no quede impune, los responsables sean sancionados 
y las víctimas reciban la atención correspondiente.

En Tecali de Herrera el béisbol es pasión. El 
municipio cuenta con más de 100 equipos y 
exhibe con orgullo una liga formal. Por este 

motivo, CEMEX entendió que la mejor forma de 
refrendar su compromiso con las comunidades era 

estableciendo un vínculo a través del “Rey de los Deportes”.
Tras cuatro meses de trabajo ininterrumpido, el pasado 24 de 
abril, la cementera entregó a los habitantes un nuevo y flamante 
campo de béisbol en la Unidad Deportiva de este municipio.
La obra, de 14 mil metros cuadrados y con capacidad para 200 
personas, fue posible gracias al esfuerzo y coordinación entre 
CEMEX y las autoridades estatales y municipales, encabeza-
das por el gobernador Miguel Barbosa, y el alcalde de Tecali, 
Miguel Amador.
Las obras de remodelación fueron el acondicionamiento del 
campo, la compactación del terreno y la construcción de las 
gradas con concreto armado, las casetas de los jugadores y 
las mallas perimetrales.
La cementera participó en la colocación de 11 mil 800 metros 
cuadrados de pasto sintético y las tareas de albañilería y pintura 
para afinar los detalles
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FACULTAD DE INGENIERÍA DE LA BUAP, UN 
REFERENTE EN LA FORMACIÓN DE PROFESIONISTAS

La Rectora Lilia Cedillo encabeza la conmemoración del 85 aniversario de esta unidad académica

Los egresados de la Facultad de Ingeniería de la BUAP se han 
encargado de poner en alto el nombre de esta unidad acadé-
mica, al ser exitosos empresarios y profesionistas destacados 
inmersos en las actividades productivas del estado y el país. De 
esta manera, es un referente en la formación de profesionistas, 
aseguró la Rectora Lilia Cedillo Ramírez.

En la conmemoración del 85 aniversario de esta unidad acadé-
mica, la doctora Cedillo Ramírez señaló: “No hay nada más satis-
factorio para un profesor y para una facultad que ver la trayectoria 

de sus egresados. Nuestra Facultad de Ingeniería nos ha dado un 
sinnúmero de satisfacciones, donde quiera que uno va puede cons-
tatar que ahí estuvo o está presente alguno de sus egresados”.

-
yectoria de esta facultad y después de 20 años creció su oferta 

y Geodésica, en 1992 la Ingeniería Mecánica y Eléctrica, así 
como la primera maestría y después otros posgrados. Por ello, 
celebró estos 85 años de una trayectoria que da cuenta de una 
sólida formación educativa.

En su intervención, Ángel Cecilio Guerrero Zamora, director 
de la Facultad de Ingeniería, expresó que esta unidad acadé-
mica imparte diferentes programas de estudio, de los cuales se 
tienen múltiples historias de éxito.

“Las experiencias destacadas dan cuenta del apoyo de las 

acompañaron en su paso por estas aulas. Antes fueron nuestros 
alumnos y ahora son empresarios destacados, investigadores 
consolidados y profesionistas reconocidos en la iniciativa priva-
da y en el sector gubernamental. No tengo duda de que cada 
egresado porta con orgullo el nombre de nuestra facultad y de 
nuestra institución”.
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REDada

CAPTAN AL POLÍTICO HORUS GARCÍA 
PROVOCANDO A FEMINISTAS 

DURANTE MARCHA EN CIUDAD 
VICTORIA, TAMAULIPAS

El político fue captado provocando e insultando a mujeres 
que participaban en una protesta en Ciudad Victoria

GOBIERNO DE PERÚ PRESENTA 
INICIATIVA PARA CREACIÓN DE 

ASAMBLEA CONSTITUYENTE
Pedro Castillo, presidente de Perú, presentó un pro-
yecto para una reforma constitucional que permita 
convocar a una Asamblea Constituyente

“SI VEO QUE SOY UN PROBLEMA NO 
NECESITO QUE ME CORRAN” DE CRUZ 

AZUL, ASEGURA JUAN REYNOSO
Juan Reynoso rechazó su renuncia a Cruz Azul tras la 
derrota ante Atlético de San Luis que le costó el pase 
directo a la Liguilla

TWITTER ACEPTA OFERTA DE ELON 
MUSK; EL EMPRESARIO COMPRA LA 

RED SOCIAL POR 44 MMDD
Twitter aceptó la oferta de compra del empresario esta-
dounidense Elon Musk por 44 mil millones de dólares; 
la red social dejará de cotizar en bolsa
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El “maldito México”Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Donald Trump, relajado en su narrativa, soltó en un mitin de apoyo para James 
David Vance, su candidato para reemplazar a Rob Portman en el Senado, en Ohio, 
el 23 de abril: “It would be an honor to have 28,000 soldiers on the border! It would 
be an honor to have ‘Stay in Damn Mexico’! We want to have ‘Stay in Mexico!’”.
Traducción: “Sería un honor tener 28 mil soldados en la frontera. Sería un honor 
tener el ‘Quédate en el Maldito México’, queremos tener el ‘Quédate en México ‘”. 
Y Trump remató: “nunca he visto a nadie doblarse así”.
El expresidente amigo de Andrés Manuel López Obrador contaba una anécdota en 
ese mitin: “Vino a verme el máximo representante de México, justo debajo del puesto 
más alto, del jefe, que resulta ser el presidente, un tipo muy bueno, que me gusta 
mucho, es un socialista, pero me gusta, es uno de los socialistas que me gustan”.
Trump le dijo a ese funcionario: “Necesitamos 28 mil soldados en la frontera, 
gratis. Me miró y me dijo algo como: ‘¿Gratis?, ¿por qué haríamos eso?’, le contesté 
‘Necesitamos algo llamado ‘Quédate en México’”. 
Trump dice que el funcionario mexicano se negó, a lo que el magnate le respon-
dió: “El lunes voy a poner 25% de aranceles”. Y así fue como el representante de 
López Obrador, “se dobló”, en palabras de Trump.
Y ese sería el nacimiento de “Quédate en México”, una de las acciones de gobierno 
más polémicas y desastrosas en lo que va del sexenio mexicano.
Ante el alarde del ex presidente Donald Trump de que “dobló” al gobierno mexi-
cano en el tema migratorio, el canciller Marcelo Ebrard dijo que es un hombre en 
campaña agitando el antimexicanismo.
Sin hablar sobre el despliegue de más de 25 mil soldados para detener a migrantes, 
Ebrard defendió el patriotismo del presidente López Obrador ante las presiones 
de Trump y aseguró que no tienen de qué avergonzarse. Jamás negó la acusación 
hecha por el ex presidente de los Estados Unidos.
Cabe preguntar si el funcionario que acudió a Washington a entrevistarse con Trump 
y recibió las amenazas ¿habrá sido alguien que tiene sus oficinas en Tlatelolco?
Es pregunta sin aranceles.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El próximo 5 de Mayo, después de concluir su presencia por la Batalla de Puebla, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador arrancará su gira a Centroamérica 
y el Caribe, por ello vale la pena tener en cuenta el siguiente apunte.
El 27 de marzo, el jefe del Ejecutivo Federal de El Salvador, Nayib Bukele, apo-
yado por el Congreso, puso en marcha el Estado de Excepción, por un mes, con 
posibilidades de aplicar otro tanto más si se considera pertinente.

Las medidas más relevantes son las siguientes:
1.-Amplía de 72 horas a 15 días el plazo de detención administrativa y permite a 
las autoridades intervenir la correspondencia y celulares de quienes consideren 
sospechosos.
2.-Por el solo hecho de pertenecer a una pandilla, se podría recibir una pena de 
20 a 40 años de prisión, en el entendido que los dirigentes de estas podrían tener 
una pena de 40 a 45 años de cárcel.
3.-Lo que en México se llama “Operativo Mochila”, se practica en El Salvador, 
en todos los niveles escolares, pero las revisiones las hacen integrantes de las 
Fuerzas Armadas.
4.-Para los centros penitenciarios, Bukele ordenó que los pandilleros no salgan 
de sus celdas “sin poder ver ni un rayo del sol”, además de que les decomisaron 
las colchonetas para dormir y tendrán dos comidas al día.
El 30 de marzo, la Policía Nacional Civil informó que El Salvador había vivido su 
primer día sin homicidios, en décadas, el 29 de marzo.
Lo que ocurrió posteriormente, da material de sobra para pensar en los excesos 
y las preocupaciones legítimas, chocando de frente con la realidad. Juzgue usted.
La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), se pronunció porque 
“El Salvador debe revertir urgentemente todas las medidas que pongan en riesgo 
la vida e integridad de las personas que están bajo custodia”.
Bukele respondió casi de inmediato en Twitter: “cuando los pandilleros asesina-
ron a decenas de personas inocentes, la CIDH no dijo NI UNA SOLA PALABRA. 
Pero no tardaron ni un día en condenar que nos pusimos más duros con ellos en 
las cárceles”.
Docenas de medios en todo el mundo han señalado a Bukele como un salvaje 
que ha rebasado todos los límites para alcanzar la autocracia. Para el tamaño de 
población de El Salvador, tener 70 homicidios al día es una tragedia, cifra que fue 
orillando a Bukele a emplear la excepción.
La realidad es que nadie sabe en este momento si la medida empleada por Bukele 
servirá en efecto y por cuanto tiempo, ayer decidieron ampliarla un periodo más. 
Es obvio que antes de decir si cometió un error o fue un éxito arriesgado, habrá 
que esperar.
Mientras tanto, en algunas oficinas de Palacio Nacional en México, analizan con 
particular interés lo que ocurre en aquella nación centroamericana.
“Transferencia de conocimiento”, le dicen.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto 
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Tráfico y aglomeración por las calles del CH 
de Puebla con el regreso a clases presenciales
Puebla, Pue. Desde muy 
temprana hora estudian-
tes de colonias del norte 
de la ciudad de Puebla, 
abarrotaron el transporte 
público, incluso este fue 

a su destino.
Este lunes regresaron a 

las clases un millón 647 mil 
401 estudiantes de más de 
14 mil instituciones públicas 

preescolar, primaria, secun-
daria y bachillerato, regre-
sarán a clases de manera 
presencial en la entidad po-
blana, tras más de 2 años 

Desde muy temprana 
hora estudiantes de colo-
nias del norte de la ciudad 
de Puebla, abarrotaron el 
transporte público, incluso 

escuelas, aun con sueño 

donde se pasó de dos a 

tres combis, las cuales ya 
pasaban llenas, lo cual po-

-

clases a tiempo.

VOLVIÓ EL CAOS VIAL 
A LA CIUDAD CON EL 
REGRESO A CLASES 
PRESENCIALES
En un recorrido realizado 
por Lo de Hoy, dio cuenta 
que esta mañana de lunes 
predominaron las dobles 

dejar a los niños, incluso 
carros mal estacionados, 
que por poco generan ac-
cidentes, pues el tiempo 
pasaba y la puerta esta-
ban a punto de cerrarla. 

Incluso en el Colegio 
Cultural y en el Instituto 
Iberia, ubicados en la co-
lonia El Carmen, se pudo 

los alumnos pudieran in-

cuidar la sana distancia, 
ya que se generó aglome-
ración para poder pasar al 

de temperatura y aplica-
ción de gel.

Padres molestos por la 
situación ya que dijeron 
que la escuela no debe 
de generar aglomeración, 
sino abrir la puerta en 
cuanto los alumnos lle-

un contagio en las institu-
ciones.  ALMA MÉNDEZ

“PONTE VIVO”, CON REGRESO 
A CLASES VIGILANCIA VIAL 
EN LA CIUDAD

Ayuntamiento de Puebla presentó el  programa 
-

clases. 

a clases.
“Buscamos que se respete al peatón, en donde se 

respeten las señales de tránsito, en donde se respe-
te, el reglamento de tránsito, y con esto reduzcamos 
los accidentes por un lado, por otro lado también 
los atropellamientos y las muertes que suceden por 

Por su parte, la directora de Tránsito Municipal, 
-

-
peciales, 16 motopatrullas, 30 patrullas que cubren 

de Puebla.

dijo que se habilitaron 2 motocicletas relámpagos, 1 
camioneta de PC, 4 elementos de PC, 2 ambulancias 
más 2 unidades de rescate.  SILVINO CUATE
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Graves los hijos del 
director de Seguridad 
de Acatlán que fue 
emboscado y asesinado
Puebla, Pue. Se encuentran gra-
ves, Victoria de 7 y Argimiro de 11 
años de edad, quienes viajaban en el 
mismo vehículo donde fue asesina-
do el director de Seguridad Pública 
de Acatlán de Osorio, Héctor García 
Álvarez, junto a su esposa, según lo 
informó el secretario de Salud, José 
Antonio Martínez.

El funcionario estatal explicó que 
los dos menores están recibiendo 
atención médica en el Hospital del 
Niño Poblano y su condición es grave, 
por el impacto de bala que recibieron.

Cuestionado sobre el avance de la 
investigación del caso, el gobernador 
de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, 
se limitó a dar más detalles sobre el 
tema.

Cabe recordar que fue el pasado 
-

cer el asesinato del director de segu-
ridad pública de Acatlán de Osorio, 
Héctor García Álvarez que fue em-
boscado junto a su esposa mientras 

 SILVINO CUATE

PEREGRINOS POBLANOS ACCIDENTADOS TIENEN 
ATENCIÓN MÉDICA EN PUEBLA Y OAXACA

-
bús turístico en Juquila, Oaxaca que dejó 
como saldo siete muertos y 26 lesiona-
dos, el secretario de Salud José Antonio 

Martínez, dijo que el registro actualizado 
que tienen son siete peregrinos poblanos 
afectados, de los cuales uno no se ha po-
dido trasladar a Puebla, sin embargo está 

recibiendo atención médica.
El secretario explicó que actualmente 

dos pacientes se encuentran internados en 

cuatro, al recibir daños menores, deben 
tomar consultas para su recuperación.

No obstante, Ana Gabriela de 29, no 
ha podido ser trasladada a Puebla, pero 
se encuentra recibiendo atención médica 
en el Hospital General de Oaxaca.

“La atención a los peregrinos de 
Juquila, Oaxaca tenemos en Puebla ya dos 

cuatro más están ya con su consulta sub-
secuente, el día de hoy (25 de abril) van 
a volver a asistir y estamos pendientes de 
Ana Gabriela de 29 años que no la han 
podido trasladar, estamos en contacto en 
el Hospital General de Oaxaca, para en 

cuanto esté en condiciones ya tenga su 

y Ortopedia”, dijo.
Por su parte, la titular de la Secretaría 

de Gobernación del estado, Ana Lucía Hill 
Mayoral informó que, desde el momento 
del accidente se estableció vías de coordi-
nación con las autoridades de Oaxaca, ade-
más dijo algún peregrinos poblanos solici-
taron asesoría legal del Gobierno para de-
nunciar al chofer del autobús turístico que 
se volcó y dejó como saldo siete fallecidos.

“Hay personas, pasajeros peregrinos 
que han pedido apoyo de asesoramiento 
legal y esperemos, tenemos que esperar 
a ver qué es lo que procede, si ellos inter-
ponen incluso una denuncia en contra del 
chófer de este vehículo”, dijo.

Para concluir, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dijo que se ha dado 
acompañamiento a los accidentados, y 
de igual forma se les ha otorgado servi-
cios médicos a quiénes lo han necesitado. 

 SILVINO CUATE

Por instalación de parquímetros 
se contratarán a 47 franeleros

Puebla, Pue. La subsecretaria de 
Movilidad del Ayuntamiento de Puebla, 
Rubí Vázquez Cruz, informó que con la 
ampliación del programa de parquímetros 
virtuales en la 10 y 12 Oriente-Poniente 
se tendrán 200 cajones más para vehí-
culos, en total serán 4 mil 838 y sólo se 
contratarán a 47 franeleros con un salario 
de entre 6 y 8 mil pesos al mes.

La funcionaria municipal explicó que 
en el caso de la 10 y 12 donde fueron reti-
rados los ambulantes, los cajones podrían 
estar destinados en su mayoría para zona 
de carga y descarga, ya que son lugares 

-
dades de transporte público, a diferencia 
de otras calles.

Comentó que la campaña de publici-

dad para que la gente se informe sobre la 
operación de parquímetros, así como los 
detalles del programa, se difundirá des-
pués del fallo de la licitación que será el 4 
de mayo, es decir, el jueves de la siguien-
te semana.

“Después del fallo de la licitación se 
empezará porque ya sabremos que nos 
ofrecerá la empresa ganadora, y ya po-
dremos decirle a la ciudadanía el método 
de registro, la idea es que en mayo ya es-
tén operando los parquímetros”, asentó.

Asimismo, dijo que en total recibie-
ron 12 solicitudes de franeleros para ser 
inspectores de movilidad una vez que 
inicien funciones los parquímetros, pero 
solo contratarán a 47 como parte de la 
primera etapa, de los que ya van 39 re-

gistrados.
Dijo que tienen como límite está sema-

na para concluir el proceso de selección, 
ya que empezarán a laborar en mayo y 
tienen que ser capacitados por un plazo 
de 15 días sobre la labor que realizarán.

-
nen para esta contratación están propor-
cionar su nombre y teléfono, asistir a en-

forma de hablar y expresarse.
Aseguró que una vez que pasan esta 

etapa se les pide su documentación, que 
consiste en la constancia de antecedentes 
no penales, de no habilitado, acta de na-

-
probante de domicilio y escolaridad míni-
ma técnico o preparatoria.  SILVINO CUATE

DESMIENTEN LA 
RENUNCIA DE LA TITULAR 
DE LA SEP FEDERAL, 
DELFINA GÓMEZ

Materiales Educativos de la dependencia 
federal, Max Arriaga, desmintió la sali-

Educación para buscar de nuevo la gu-
bernatura del Estado de México, aseguró 

que sólo son rumores y que la funciona-
ria continuará en su puesto.

Esto después que la semana pasada 
el columnista Alejandro Sánchez Cano, 
en El Financiero, mencionara que la se-
cretaria de la SEP podría dejar su cargo 
para buscar la candidatura por el Estado 
de México para no “seguir desgastándo-
se” en su dependencia, luego de las dis-
crepancias por haber cancelado algunos 
programas esenciales, por ejemplo, el 
de escuelas de tiempo completo. 

Ante ello, Max Arriaga, destacó que 
existe una campaña en contra de la fun-
cionaria federal y de su gestión al frente 
de la SEP.

“Son rumores y son estas campañas 
sucias que hay en medios de comunicación 
donde lo que quieren es descarrilar cualquier 
cambio que se dé en las instituciones. Hoy 
estamos presenciando la transformación del 
sistema educativo nacional y hay mucho 
pensamiento conservador que no quisiera 

 ALMA MÉNDEZ



MARTES.26.4.2022           @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6

Puebla abrió semana sin 
muertos por Covid; SSA 
llamó a la aplicación de 
cuarta dosis

-
-

-

-

-

 SILVINO CUATE

La Santa Muerte estará 
de fiesta en Puebla

-

-

-
 ALMA MÉNDEZ

Galilea Montijo, Los Mascabrothers 
y Marc Anthony en el arranque de la 
Feria de Puebla este jueves
Puebla, Pue. La inauguración de la Feria de Puebla 
será este jueves 28 de abril, a partir de las 6:30 de la 
tarde, según lo informó el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta.

Barbosa Huerta comentó que la animadora del 
evento será Galilea Montijo, además de que se contará 
con la participación de Los Mascabrothers.

“La función va empezar a las 18:30 de la tarde, la 
animadora va a ser Galilea Montijo, van a estar Los 
Mascabrothers también, y después el evento formal de 
la inauguración y de ahí Teatro del Pueblo con Marc 
Anthony”, declaró.

En relación a la reventa de boletos que se está real-
izando, el gobernador aseguró que se revisará el caso, 
pero aseguró que la empresa ganadora de la licitación 
no está involucrada.

“La vamos a corroborar y el gobierno no se colude 
con nadie para provocar algún engaño o algún per-
juicio a los poblanos, se los digo, la empresa que está 
encargada, que ganó la licitación y está encargada 
de todo estos eventos, yo estoy cierto que no está 
metida en esto y será en todo caso una acción de de-
fraudadores, pero la vamos a corroborar”, dijo.   
             SILVINO CUATE

Inseguridad en 
Puebla, tema 
prioritario a 
tratar con AMLO 
durante su visita

-

-

-

-

-

-

-

-

-

-

-
-

-
-

-
-

-

         SILVINO CUATE
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Querétaro, Qro.- Eduardo Rivera Pérez, 
Presidente Municipal de Puebla, participó 
en la primera plenaria de la recién cons-
tituida asociación de Ciudades Capitales 
de México, en la cual fue presentada la 
declaratoria “Seguridad Pública”.

Las y los ediles capitalinos de todo el 
País, emanados de distintas fuerzas políti-
cas, se pronunciaron por fortalecer el tra-
bajo que se realiza desde los tres órdenes 
de gobierno, reforzar los mecanismos de 
cooperación entre ciudades y compartir ex-
periencias exitosas que permitan una con-
vivencia armónica en sus comunidades.

Teniendo como sede Querétaro ca-
pital, se establecieron acuerdos en ma-
teria de coordinación, intercambio de 

experiencias y la suma de organismos e 

estrategias.

Eduardo Rivera Pérez, por las y los pre-

Concha, de Mérida (Presidente); Luis 
Donaldo Colosio Riojas, de Monterrey, 

de Mexicali (Vicepresidenta) y Margarita 

de Chihuahua; Elia Margarita Moreno 

Salgado de Cuernavaca; Antonio 

de Campeche; Enrique Francisco Galindo 
Ceballos de San Luis Potosí; Raymundo 

Así como las y los presidentes muni-

de Chilpancingo; Geraldine Ponce Méndez 

Guadalajara; Luis Donaldo Colosio Riojas 
de Monterrey; Alejandro Navarro Saldaña 

Alejandro Salum del Palacio de Durango. 
 REDACCIÓN

Campaña de odio de 
Morena fortalece a la 
alianza Va por Puebla

Puebla formado por las dirigencias es-
tatales del PRI, PAN y PRD advirtieron 
a Morena que la campaña de odio em-
prendida contra diputados federales de 
estos tres partidos, lejos de debilitar la 

fuerte para recuperar la presidencia de 
México y la gubernatura de Puebla para 
las elecciones del 2024.

La dirigente estatal del PAN, Augusta 

en picada, a tiempo, reiteró que el vier-
nes 22 de abril presentaron una denun-
cia penal ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) contra el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador 
por mantener una campaña de odio de-
nominada “traidores a la patria”.

En tanto, el líder del PRI, Néstor 
Camarillo, acotó que Morena en Puebla 

de esto, la alianza en lo local y nacional, 
para 2024 se va a recuperar la guber-
natura y la presidencia.

por la Reforma Eléctrica los diputados 
federales del tricolor hayan sido sujetos 
de presiones, intimidaciones, amenazas 
y chantajes para obligarlos a votar a fa-
vor, sin conseguirlo, razón por la que 
Morena en Puebla, “quieren ganar por 
las malas lo que no pudieron ganar por 
las buenas”. 

Carlos Martínez Amador se mostró 
solidario con los diputados federales 

PRI PRD MC- quienes resistieron ante 
las presiones de Morena, partido guin-
da que les exigía entregar un cheque 
en blanco a través de su voto.

“Esto debe pasar con todas aquellas 
iniciativas que pasaban limpias, hoy con 
la alianza Va Por México se les obliga a 
analizar y consensuar. La campaña de 
odio es un sinsentido porque quieren 
ganar por la mala lo que no pudieron 
por la buena”.

Los tres dirigentes poblanos reitera-
ron que los “traidores de la patria” son 
aquellos que mantienen a las familias 
sin programas sociales y quieren desa-
parecer al INE.  AURELIA NAVARRO

No descuidar la salud 
para evitar incrementos 
de contagios  Covi-19
La presidenta de la Comisión de Educación 
en el Congreso de Puebla, Xel Arianna 

familia y docentes no descuidar por sa-
lud, las medidas sanitarias para evitar 
que en este regreso total a clases presen-
ciales se tenga un incremento importante 
de contagios entre los estudiantes.

Citó que los últimos reportes de con-
tagios pudieran considerarse bajos, pero 
eso no implica que los aprendien-
tes, en especial aquellos que 
son de nivel prima-
ria o secundaria 
deban olvidar que 
seguimos en pan-
demia por Covi-19.

“Recomendamos 
a madres y padres, 
maestros y aprendien-
tes mantener el uso de las 
medidas sanitarias contra el 
Covid-19, (…) siempre hay que usar 
el gel antibacterial, cubrebocas y tratar 
de mantener la Sana Distancia”.

de Morena consideró importante que los 
padres de familia tomen las medidas ne-
cesarias para evitar el llamado golpe de 
calor en sus hijos, en especial hacia los 
pequeños de primaria y preescolar.

Destacó que las temperaturas que se 
han registrado son muy fuertes, y este es 
otro factor que pone alerta a los alumnos 
para evitar alguna enfermedad relaciona-
da con el calor.  AURELIA NAVARRO

ue los aprendien-
aquellos que
a-
a 
e 
-
9.

mos 
adres, 
prendien-

uso de las 
ias contra el 

El dirigente estatal del PRD, Carlos 
Martínez Amador, aclaró que aun cuando 
el candidato a la gubernatura de Puebla 

la esfera nacional de la alianza “Va Por 
-

ticipación con su voto.

término entre los tres partidos del PAN, 
PRI y PRD, en especial porque quienes 
lleguen como abanderados a la guberna-

mejores números y posicionamiento ante 
la ciudadanía.

“No hay nombres aún, estamos plati-
cando en general, el tema de la guberna-
tura y Puebla capital, inclusive va hacer 

un tema que rebase a lo estatal, tendre-
mos opinión, voto, pero es un tema de 
mesa nacional”, citó el perredista.

Citó que hoy, en el 2022, el tema es 
mantener la alianza “Va Por Puebla”, mis-
ma que tenga como propósito especial la 

en una economía a la baja, razón por la 
cual el PRI PAN y PRD le apuestan en el 
2024 lograr el desarrollo.

A manera de ejemplo, Martínez Amador 
precisó que el poder federal poco o nada 
ha hecho sobre obras importantes que be-

-
dos, y solo ha centrado algunas acciones 
en zonas especiales, dejando al descubier-
to que “todo el relumbrón que nos quisie-
ron vender, no sirve”.  AURELIA NAVARRO

Va Por Puebla”, tiene como propósito especial, 
la recuperación del país; Martínez Amador 
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Bienestar Municipal y CCS 
y J firman convenio de 
colaboración para ampliar 
esquemas de Seguridad 
Ciudadana de Puebla
Puebla, Pue.- La Secretaría de Bienestar 
y Participación Ciudadana acordó trabajar 
en conjunto con el Consejo Ciudadano de 
Seguridad y Justicia del Estado de Puebla 
para promover actividades de integración 
vecinal en materia de prevención del de-
lito y violencia, participación y seguridad 
ciudadana, acompañamiento jurídico y 
psicológico, así como de procuración y 
administración de justicia, con perspecti-
va de género.

Lo anterior luego de que Matías Rivero 
Marines y Armando García Pedroche, titu-

un convenio de colaboración que permite 
estrechar lazos para el impulso de cursos, 
capacitaciones y servicios que el Consejo 
Ciudadano acercará a espacios muni-
cipales, como los Centros de Desarrollo 
Comunitario (CDC) o el Parque Biblioteca, 

modelos sociales de prevención, organi-
zación y denuncia.

“La Secretaría, el Ayuntamiento y los 
Gobiernos se fortalecen a partir de este 
tipo de alianzas ciudadanas [...] son vita-
les para la consecución y la construcción 
del bien común, y por supuesto, para co-
rregir el rumbo de nuestra ciudad”, expre-
só Rivero Marines.

En coincidencia, García Pedroche reco-
noció la importancia de establecer puen-
tes de comunicación entre autoridades y 
sociedad civil organizada, para promover 
conjuntamente herramientas que permi-
tan un mejor clima de seguridad y de jus-
ticia en toda la capital.

El Ayuntamiento de Puebla cuenta 
actualmente con siete CDC, ubicados en 
las juntas auxiliares de San Sebastián 
Aparicio y Santo Tomás Chautla, así como 
en las colonias de Solidaridad, SNTE, San 
Ramón, Guadalupe Hidalgo y Tres Cruces. 
Asimismo, tiene a disposición de la ciu-
dadanía el Parque Biblioteca, el cual se 
encuentra en Diagonal Defensores de la 
República 1126, Rementeria.  REDACCIÓN

CMIC invita a trabajadores de la 
constricción al concurso de cruces para 
el día 3 de mayo día de la Santa Cruz

IMSS - SNTSS realizan 
mesas de trabajo 
para llegar a acuerdos 
en beneficio de sus 
trabajadores
Trabajadores del Sindicato Nacional del 
Seguro Social (SNTSS), informaron que 
se realizaron mesas de trabajo en con-
junto entre la titular del órgano de opera-

ción administrativa del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), María Aurora 
Treviño García y el secretario general 
del Sección 1 Puebla, Sergio Herrera 
Vázquez, se atenderá la problemática que 
aqueja a los trabajadores en sus centros 
de trabajo.

Esto después de que en días pasados 
se dio una manifestación para pedir me-
jores condiciones en sus áreas de trabajo, 
así como la demanda de la falta de me-
dicamentos y equipo en clínicas, así mis-
mo la capacitación de personal médico, 

residentes y enfermeras, piden de igual 
forma la construcción de otros hospitales 
y contraten más personal.

Por lo que se llegó al acuerdo de que 
-

bajadores con el objetivo de brindar una 
atención de calidad a los derechohabien-
tes como lo ha indicado el Presidente de la 
República Andrés Manuel López Obrador.

Finalmente señalaron que las mesas 
de trabajo continuarán a modo de ir des-
ahogando las peticiones de los trabajado-
res del IMSS.  ALMA MÉNDEZ

La Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) capítu-
lo Puebla, indicó que para este 3 de 
mayo regresará de manera presencial 
el concurso de cruces de los trabajado-
res de la construcción, en el Seminario 

Palafoxiano, por lo que se espera que 
se inscriban y superen las 50 cruces; 
pero se sabe que el sector se encuen-
tra afectado ya que “seguimos en nú-
meros rojos”.

El presidente Héctor Sánchez 

Morales, dijo que se entregará una bol-
sa de más de 50 mil pesos entre los 
primeros lugares de cada una de las 
categorías del concurso de cruces en 
donde la única limitante es la imagina-
ción de los participantes.

Sánchez Morales, dijo que no es 
posible establecer un número de cru-
ces que se registrarán ya que el sector 
se mantiene afectado por la situación 
económica y la crisis por la emergencia 
sanitaria por el SARS- CoV-2.

El empresario recordó que, en años 
pasados, antes de la pandemia, se lle-
garon a registrar más de 200 cruces en 
el concurso y en 2021 se registraron 50 
participantes.

 “El martes 3 de mayo de este año 
se realizará una misa a las 7:30 ho-
ras que presidirá nuestro arzobispo de 
Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, en el 
Santuario Guadalupano, en los cam-
pos del Seminario Palafoxiano, ubicado 
en la 16 Oriente 5949 de la Colonia El 
Porvenir, Puebla. Se invita al público ge-
neral al tradicional concurso de cruces 
que tiene dos categorías, la presencial y 

 ALMA MÉNDEZ

INICIATIVA PRIVADA APOSTARÁ ESTE 2022 A INVERTIRLE EN 
LA PROMOCIÓN DEL ESTADO PARA ATRAER MÁS INVERSIÓN

El presidente de la Cámara Nacional 
de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) capítulo Puebla, Luis 
Espinosa Rueda, indicó que una de las 

apuestas de la iniciativa privada para este 
año 2022 es invertir en la promoción del 
estado con el objetivo de que avance la 
recuperación y la generación de empleos.

Espinosa Rueda explicó que va lenta la 
recuperación económica frente a la crisis 
generada por la pandemia por Covid-19, 
de tal forma que la Canacintra iniciará 
una campaña para promover a la indus-

y lograr que repunte la economía.
Precisó que Puebla y Aguascalientes 

son los dos únicos estados que no han 
logrado avanzar en la crisis frente a la 
pandemia.

Explicó que en Puebla la generación 
de empleo es positiva; sin embargo, im-

dependencia hacia el sector automotriz, 
el cual, se ha visto contraído por la baja 
producción a falta de semiconductores.

“Tenemos que promover la parte in-
dustrial, tenemos todo lo que tenemos, no 
podemos dejárselo al gobierno, nosotros 
como industria privada tenemos que hacer 
algo, le vamos a invertir en la promoción, 
haremos campañas a nivel nacional”, acotó.

Es por ello que a mitad de este año, 
como parte una política industrial, se tie-
nen programadas misiones de negocios a 
Jalisco y Yucatán, lugares donde se bus-
cará establecer relaciones comerciales al 
ser puntos  estratégicos para sectores 
como el plástico, servicios, alimentos, be-
bidas y textiles.

“Esos destinos tienen sentido porque 
van creciendo. Yucatán tiene un acceso 
a mercados mucho más rápido que no-
sotros y tienen una industria similar en la 
parte de plásticos. Nosotros ya tenemos 
mucho comercio con Mérida, al mismo 
tiempo de estar tan alejados han reque-
rido siempre proveedores de fuera. Hay 
una industria turística muy grande, de la 
cual nosotros podemos ser proveedores”, 

 REDACCIÓN
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El poder 
de las flores

con unos 70 millones de ranúnculos repartidos en casi 20 

CARLSBAD, CALIFORNIA
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LLUVIA DEJÓ AL 
DESCUBIERTO OSAMENTA 
EN COMUNIDAD DE SERDÁN

En la comunidad de Veladero 
quedó al descubierto una 
osamenta humana: un fémur, 
costillas, parte de la columna 
y cadera, así también cómo un 
zapato con suela de color naranja

Ciudad Serdán, Pue. A través de una lla-
mada anónima al 911 reportan que des-
pués de una fuerte lluvia que cayó este 
domingo dejó a la vista una osamenta 
humana, un fémur, costillas, parte de la 
columna y cadera, así también como un 
zapato con suela de color naranja, con la 
corriente hizo un tipo de zanja en donde 
aparecieron estas osamentas, sobre la 
carretera que comunica a Serdán camino 
a la altura de la localidad del Veladero.

Después del reporte arribaron al lugar 
Policía Municipal para acordonar la zona, 
Policía Estatal y Policía ministerial grupo 
Serdán, para hacer el levantamiento y 
trasladarlo al Semefo para practicar la 
necropsia de ley y continuar con la in-
vestigación como corresponde.

     LUZ MARÍA ZAYAS

�	������	�	�	�����	��	
��������	��	��������

Jaime N., de 38 años de edad era encargado del anexo de “AA”

MULTITUDINARIO REGRESO A PLANTELES ESCOLARES 
EN SERDÁN; TODOS CUMPLEN MEDIDAS SANITARIAS

Regresa la movilidad escolar al municipio de Ciudad Serdán

Acatzingo, Pue. Jaime N., de 38 años 
de edad, fue asesinado de varios im-
pactos de bala en la cabeza.

El hoy occiso era encargado del 
anexo de “AA” en la comunidad de San 
Sebastián Villanueva.

Según versiones de algunos testi-
gos este hombre fue levantado por un 
comando armado cuando se dirigía al 
centro de rehabilitación.

Los hechos se registraron en la calle 
Ruperto Sánchez Taboada y trascendió 

que ahí lo levantaron, el cual tras un 
reporte al 911 llegó la policía al lugar y 
sólo encontraron un charco de sangre, 
al otro día reportaron que en una ba-
rranca con 80 metros de profundidad 
estaba el cuerpo del padrino, que fue 

Al lugar llegaron paramédicos y 
bomberos de la Policía Estatal para la 
recuperación del cuerpo, también arri-
baron Personal de la Fiscalía General 
del Estado, para hacer el levantamien-

to del cuerpo y trasladarlo al Semefo 
de Tepeaca para practicar la necropsia 
de ley e iniciar con la CDI.

Recordemos que hace aproxima-
damente un mes, en el anexo de San 
Sebastián Villanueva perdió la vida 
Josué Giovanny García por lesiones 
craneoencefálicas y cervicales, origi-
nario de la localidad de San Francisco 
Cuatlanzingo, perteneciente al munici-
pio de Chalchicomula de Sesma. 

    LUZ MARÍA ZAYAS

observar que en el kínder José Martí a la 
entrada están sanitizando, aplicando gel 
y tomando la temperatura a cada alumno 
que va ingresando, por su parte su hija 
trae dos cubrebocas, gel antibacterial y le 
recomendó, lavarse las manos continua-
mente y no compartir sus alimentos.

Sonia otra madre de familia argumen-
ta que ya anteriormente les habían co-
municado, la directora que los alumnos 
tenían que venir a clases completamente 
sanos, en donde los padres de familia son 

-
ras, están preparadas para desarrollar las 
diferentes actividades y estaremos pen-
dientes porque uno de los festejos que se 
aproxima es el 30 de abril Día del Niño.

Hoy pudimos observar a los alumnos 
contentos por el regreso a clases y de que 
ya tomarán sus clases todos los días para 
su mayor aprendizaje y otros se podrán 
conocer y tratar ya que con las clases de 
manera híbrida era complicado, así lo dio 
a conocer Martín alumno de la escuela 
Secundaria Técnica Número 7.

Recordemos que antes de salir de va-
caciones de Semana Santa hubo capa-
citación para las personas y que tienen 
cooperativas sobre el manejo de los ali-
mentos y también al personal docente en 
general para este regreso a clases pre-
senciales.  LUZ MARÍA ZAYAS

Ciudad Serdán, Pue. Regreso a clases 
presenciales al 100% de los diferentes 
niveles escolares este día se pudo ver el 
movimiento en las diferentes calles con los 
alumnos distinguiéndose por cada color de 
los uniformes desde prescolar hasta bachi-

llerato y lo que se había visto poca presen-
cia de padres de familia en la entrada de 
las instituciones educativas, este lunes fue 
diferente hubo más movimiento.

Mayra madre de familia en este regre-
so a clases nos dio a conocer que pudo 

LA “FERIA DE CRÉDITOS PYME 
2022” EN TEXMELUCAN, 
ES IMPULSADA POR LA 
SECRETARÍA DE ECONOMÍA

-
ciero para los sectores productivos agro-
pecuario, industrial, comercio y servicios, 
la Secretaría de Economía realizará el 
miércoles 27 de abril la “Feria de Créditos 
PYME 2022” en San Martín Texmelucan, 
de 10:00 a 14:00 horas, cuya entrada 
será gratuita.

En este evento, a desarrollarse en 
el Deportivo San Damián (ubicado en 
Independencia 209, colonia San Martín 
de Labastida, a un costado del bulevar 
Xicoténcatl), la dependencia dará detalles 
del Crédito “Peso a Peso”, que cuenta con 
recursos para comercios al por menor, in-
dustrias manufactureras y de la masa y 
la tortilla.

Asimismo, serán dados a conocer es-
quemas para el sector agropecuario de-
tonados por la Secretaría de Desarrollo 
Rural para personas físicas, programas de 
la Financiera Nacional para el Desarrollo 
Rural, Forestal y Pesquero (FND), así 
como del Fideicomiso para el Ahorro de 
Energía Eléctrica (FIDE), entre otros.

La Secretaría de Economía reitera que 
no tiene gestores y que todos sus servi-
cios son gratuitos, por lo que, si alguien 
pide dinero en efectivo, depósito bancario 
o transferencia para acceder al apoyo o 
tramitar un crédito, puede ser responsa-
ble de una estafa.  REDACCIÓN
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Atlixco presente en el primer Tianguis 
Internacional de Pueblos Mágicos

Se entablaron estrategias para la promoción de Atlixco en sitios turísticos de los estados de 
Guerrero, Chiapas, Oaxaca y Morelos

Atlixco, Pue. Durante el primer Tianguis 
Internacional de Pueblos Mágicos, desa-
rrollado en Barcelona, España, el munici-
pio de Atlixco liderado por Ariadna Ayala, 
logró estrechar lazos en materia turística 
con estados de México y 18 tour operado-
ras del continente europeo.

Valerie Bartsch Aburto, regidora de 
Turismo, Arte y Pueblos Originarios del 
municipio de Atlixco informó que el tian-
guis registró una visita mayor a las 2 mil 
personas durante los días 22, 23 y 24 
de abril, brindando información a cer-
ca de mil espectadores en el módulo de 
atención.

Asimismo, detalló que durante esta 
participación, a través de la Dirección 
de Turismo se entablaron estrategias 
para la promoción de Atlixco en sitios 
turísticos de los estados de Guerrero, 
Chiapas, Oaxaca, Morelos, además de 
Pueblos Mágicos vecinos del Estado de 
Puebla como: Tlatlauquitepec, Zacatlán, 
Chignahuapan, Cuetzalan, Cholula y 
Xicotepec.

“Con esta visita, hemos captado a 
18 tour operadores de España, Italia, 
Turquía, Inglaterra, Bolivia, Alemania y 
Holanda, las cuales captan turistas euro-
peos por diferentes medios, tanto electró-

nicos como físicos, con el objetivo de ven-
derles a México como destino, todos ellos 
mostraron interés en nuestro municipio y 
les compartimos material para la difusión 
de Atlixco”, agregó la regidora.

Otras acciones que concretó la co-
mitiva enviada por Ariadna Ayala, fue la 
búsqueda de capacitaciones para artesa-
nos a través del FONART (Fondo Nacional 

desarrollar y fomentar la comercialización 
de estos productos, además de grandes 
propuestas para implementar gracias a la 
observación de casos de éxito. 

                                    PAOLA AROCHE

Muere un niño al 
caer de camioneta 
en la Sierra Norte

Tres personas más resultaron 
lesionados

Francisco Z. Mena. Pue. Tres personas 
resultaron con lesiones de considera-
ción y un menor falleció al caer de una 
camioneta en movimiento, en el mo-
mento que circulaba por la carretera 
Estatal 101, entre las localidades de Los 
Tarros y Cerco de Piedra, del municipio 
de Francisco Z. Mena.

Los hechos ocurrieron sobre la carre-
tera estatal 101, del tramo Mecapalapa 
a Metlaltoyuca, entre las poblaciones de 
Los Tarros y Cerco ce Piedra, cuando la 
camioneta marca Ford F- 250 tipo Pick Up 
de color blanco, transportaba varias esca-
leras y sobre estas viajaban cuatro perso-
nas, entre esta el menor de edad Neftalí 
Joaquín «N» de 12 años de edad, el cual 
perdió la vida cuando era atendido por un 
médico particular, en donde también fue-
ron atendidos las otras tres personas.

Trascendió que las cuerdas con las 
que iban atadas las escaleras se rompió 
y fue cuando se registró el percance, que 
dejó un saldo de tres personas lesionadas 
y el menor de edad que falleció.

Agentes de Investigación, se tras-
ladaron al sitio en donde llevaron a 
cabo las diligencias correspondientes, 
así como el levantamiento del cadá-
ver del menor que fue trasladado al 

-
ran la necropsia de ley, los hechos que-
daron integrados en la CDI/FGEP/FIR/
METLA-1/004994/2022.+  ADÁN GONZÁLEX
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El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) declaró la invalidez del Padrón 
Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Panaut), 
defendido por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador como una medida para “proteger al pueblo”.
Con nueve votos a favor, los ministros aprobaron en sus 

términos el proyecto elaborado por la ministra Norma Piña, 
el cual consideraba que el Padrón genera “una afectación 
a los derechos a la privacidad, intimidad y protección de 
datos personales que no resulta razonable”.

Con ello, se declaró inválido el decreto por el que se 
reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley 
Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, aproba-
das en 2021 pero actualmente suspendidas.

Para que el proyecto fuera aprobado – y así el Panaut 
fuera declarado inconstitucional – se necesitaba que 
ocho de los 11 ministros votaran a favor; por lo que pro-
cedió al contar con una votación unánime.

Las modificaciones a la Ley Federal de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión hicieron obligato-
rio entregar datos personales como nombre, domicilio 

y biométricos para acceder a una línea de telefonía ce-
lular.

Con dicha información se conformaría el Panaut, una 
base de datos a la que tendrían acceso autoridades de 
seguridad y justicia en el país, y que supuestamente 
ayudaría a reducir delitos cometidos con dispositivos 
móviles, como extorsión y secuestro.

Tales objetivos coinciden con los utilizados para la 
creación del Registro Nacional de Usuarios de Telefonía 
Móvil (Renaut), que se implementó durante el gobierno 
de Felipe Calderón en 2009, que se vendía ilegalmente 
en internet y finalmente se canceló en 2012.

A raíz de la acción de inconstitucionalidad promovida 
por el INAI y por un grupo de senadores, la ministra Piña 
elaboró un proyecto con el que se buscaba declarar la 
invalidez del Panaut, aunque necesitaba el respaldo de 
otros siete ministros.

Ante la votación unánime a favor del proyecto, el Pleno 
del INAI celebró “la determinación” de la Corte, sobre la 
acción de inconstitucionalidad 82/2021 y su acumulada 
86/2021, que declaraba la invalidez del Panaut.

LA CORTE DICE “NO”:
el pleno declara 

inconstitucional el padrón de 
usuarios de telefonía móvil

POR VOTACIÓN UNÁNIME, LOS MINISTROS DECLARARON INVÁLIDO 
EL DECRETO POR EL QUE SE REFORMAN Y ADICIONAN DIVERSAS 
DISPOSICIONES DE LA LEY FEDERAL DE TELECOMUNICACIONES Y 

RADIODIFUSIÓN, CON LO QUE SE CREARÍA EL PANAUT.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / PIXABAY




